

2023

Guide du Bon Temps



La patrouille à vélo permet une meilleure présence sur le territoire de Shediac

Claude Maillet, l'agent chargé de l'exécution des arrêtés municipaux de la Ville de Shediac, patrouille avec un vélo à roues surdimensionnées au cours des mois quand la température le permet.



- 03 Mot du maire
- 04 Vandalisme sur le territoire de la municipalité
- 05 Le Gala de reconnaissance 2023
- 06 Shediac connaît une autre année record pour les permis de construction
- 07 *Le parc solaire de Shediac a été inauguré*
- 08 Organismes
- 10 Sécurité à vélo
- 11 Programmation Festival d'automne
- 12 Calendrier

Mireille Godin en exposition à la Galerie Corrid'Art

Artiste autodidacte, Mireille Godin est originaire de Bertrand au Nouveau-Brunswick et habite maintenant à Shediac.



Utilisation des VTT dans les frontières de la Ville de Shediac

Le détachement de Shediac de la GRC a récemment indiqué au Conseil municipal et à l'administration de la Ville de Shediac qu'ils désirent obtenir l'aide de la population de la région en ce qui concerne l'utilisation des VTT par les jeunes.



Le Guide du Bon Temps est publié et distribué par le Service de la Vie communautaire de la Ville de Shediac. Son objectif vise à vous informer au sujet des activités, programmes, installations et événements spéciaux offerts à Shediac.

532-7000 | info@shediac.ca | www.shediac.com

Du tout nouveau à Shediac

En plus des nouvelles frontières municipales et l'ajout de nouveaux conseillers autour de la table du conseil municipal, la Ville de Shediac connaît un renouvellement important chez son administration.

Après l'arrivée de Victor Boudreau à la direction générale il y a 6 mois, en raison de postes vacants auprès du personnel-cadre de la Ville, nous avons accueilli une nouvelle directrice des finances, Carole Laneuville, une directrice de vie communautaire, Julie Bélanger, un nouveau greffier et directeur des communications, Sylvain Montreuil, sans oublier notre directeur des opérations municipales et de l'ingénierie, Robert McEwen qui est en poste depuis moins d'un an.

L'ensemble du conseil municipal est enthousiaste de pouvoir compter sur une équipe de professionnels maintenant en place et nous sommes sûrs que l'administration de la Ville de Shediac est entre bonnes mains.

En raison de l'ensemble des tous ces changements, avec l'appui du conseil

municipal, l'administration a adopté l'approche de s'assurer de la bonne gestion des dossiers et activités de la municipalité avant d'avancer sur ces derniers.

Budget 2024

C'est dans cette optique que l'administration prépare son premier budget avec la nouvelle équipe cet automne puisque ce dernier comprendra la pleine administration du budget pour la nouvelle municipalité. Le conseil municipal adoptera le budget 2024 vers le milieu de l'automne.

Objectifs à long terme

Avec tous les changements que la Ville de Shediac a connus dans les dernières années en termes de démographie, de territoire et au sein de son équipe, il est maintenant nécessaire que la municipalité entame une planification stratégique. Même si toutes les étapes ne sont pas encore complètement définies, il y aura une large consultation auprès de l'ensemble de la population



Roger Caissie, Maire

du nouveau Shediac, en plus des membres du conseil. Plusieurs moyens seront utilisés pour rejoindre nos citoyens au cours de l'année 2024.

Dans le cadre de ce processus, nous voulons vos idées! Qu'il s'agisse de choses plus « concrètes » comme ajouter des installations ou des nouvelles perspectives ou projets que nous n'avons pas encore envisagés. Nous vous tiendrons au courant des démarches lorsque nous serons prêts à commencer le tout.

Si vous avez des questions et commentaires, vous êtes bienvenues de communiquer avec moi au (506) 531-2232 ou par courriel à **roger.caissie@shediac.ca**.

RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL



Les réunions du conseil municipal se déroulent à **18h** dans la salle du conseil à l'Hôtel de Ville au 290, rue Main. Les réunions sont aussi diffusées en direct sur YouTube sur le site web de la municipalité. De plus, les ordres du jour, ainsi que les procès-verbaux sont disponibles en ligne à www.shediac.ca.

Les prochaines rencontres auront lieu le **4 et 18 septembre, 3 et 16 octobre, 6 et 20 novembre et le 4 et 18 décembre.**

Pour plus d'informations : 506-532-7000 ou par courriel au info@shediac.ca.



La patrouille à vélo permet une meilleure présence sur le territoire de Shediac

Claude Maillet, l'agent chargé de l'exécution des arrêtés municipaux de la Ville de Shediac, patrouille avec un vélo à roues surdimensionnées au cours des mois quand la température le permet.

Au cours de la saison estivale, Claude Maillet a circulé sur près de 600 kilomètres de sentier. Au cours des derniers mois, la Ville de Shediac a réduit considérablement sa consommation d'essence pour son véhicule de patrouille. Ainsi, en juillet 2023, au lieu de trois pleins d'essence, notre véhicule n'a nécessité qu'un seul plein.

Anciennement à l'emploi de la GRC, Claude Maillet a vécu une première expérience de patrouille à vélo lors du Sommet de la francophonie à Moncton en 1999.

« Le trafic au cours du Sommet était tellement dense que nous pouvions nous déplacer plus rapidement pour

assister les différents services au cours de l'événement ».

Au cours de l'hiver dernier, Claude Maillet avait approché la Ville de Shediac avec cette idée d'avoir la possibilité d'assurer une présence sur les sentiers de la municipalité et à plusieurs autres endroits dans la région.

« Tout le monde a cru que c'était une

excellente idée, indique M. Maillet. Les usagers des sentiers, autant les citoyens que les touristes au cours de l'été, ont apprécié ma présence sur les sentiers. »

Claude Maillet indique qu'il aime pouvoir échanger avec les utilisateurs des sentiers et il croit que cela permet à la Ville de Shediac d'avoir une présence à un endroit qui était moins accessible auparavant.



Vandalisme sur le territoire de la municipalité

Au cours de l'été, les installations de la Ville de Shediac ont toutes été touchées par des actes de vandalisme.

Ces actes de vandalisme ont un impact sur tous les citoyens de la région, puisque la Ville de Shediac doit débours des sommes supplémentaires d'argent pour remettre nos installations en bonne condition. De plus, notre équipe d'entretien travaille déjà à temps plein pour maintenir nos installations en ordre.

Un de ces actes de vandalisme a été perpétré sur l'emblème principal de la municipalité, soit le « Homard géant de Shediac », mais plusieurs autres endroits dans la municipalité ont aussi été vandalisés. Par exemple, l'école Mgr-François-Bourgeois a aussi été frappée par des actes disgracieux pendant la période estivale.

Si vous êtes témoin d'acte de vandalisme ou si vous possédez de l'information à propos de ces actes, prière de communiquer avec la Ville

de Shediac au **(506) 532-7000** ou encore par courriel au **info@shediac.ca**.





ACKNOWLEDGMENT

Gala

DE RECONNAISSANCE

LE 21 OCTOBRE 2023

Centre Multifonctionnel de Shediac

Billets : 110 \$ + TVH + frais de service

ENTREPRISE DE L'ANNÉE : **West-Wood Industries**

ENTREPRISE ÉMERGENTE DE L'ANNÉE : **Château Scoudouc**

ORGANISME DE L'ANNÉE : **Association Plein Air Shediac Outdoors Association**

L'ENTREPRISE DE L'ANNÉE DU CENTRE-VILLE SHEDIAC DOWNTOWN INC : **Brew Chez Nous**

Pour acheter des billets : www.ccschediac.ca/evenements/

MERCI À NOS COMMANDITAIRES



BANQUE
NATIONALE

NATIONAL
BANK





PERMIS DE CONSTRUCTION

Shediac connaît une autre année record pour les permis de construction

Depuis près de quatre ans, la Ville de Shediac connaît un développement important dans le secteur de la construction résidentielle et commerciale. Après avoir connu des années records pour trois années successives de 2020 à 2022, la municipalité est en voie de pulvériser tous ces records des dernières années. En effet, en seulement six mois, la somme des permis de construction a déjà dépassé les résultats de 2022 qui étaient de plus de 69,5 millions de dollars atteignant la valeur de 76,526,485 \$.

Le maire de Shediac, Roger Caissie, se réjouit des résultats attendus pour 2023.

« Il est vrai que nous pouvons compter sur un permis de construction considérable avec celui du nouveau foyer de soins qui est en construction à Shediac, explique

Roger Caissie. Cependant, il faut prendre en considération que tous les types de permis sont en hausse dans les six premiers mois de l'année comparativement à l'an dernier. »

En 2022, la Ville de Shediac a octroyé un total de 182 permis de construction. Selon le maire Roger Caissie, si l'année se poursuit sur la même tendance que les six premiers mois de 2023, la capitale mondiale du homard pourrait facilement dépasser le nombre de permis octroyés.

« De janvier à juin 2023, déjà 116 permis de construction ont été octroyés comparativement à 92 l'an dernier pour la même période, explique M. Caissie. Il reste six mois à l'année et ils nous manquent seulement que 66 permis de construction pour atteindre la même quantité que l'an dernier. »

Le mois de juin 2023 a d'ailleurs été exemplaire pour la Ville de Shediac atteignant une valeur totale de permis de construction de près de 5,4 M\$. Seulement en permis résidentiel, la municipalité a doublé le nombre de permis octroyés avec 38 pour une valeur totale de 3,881,363 \$.

Selon le maire, le développement de la Ville de Shediac se poursuit en assurant un équilibre de tous les aspects comme l'environnement et l'économie.

« Notre municipalité connaît une croissance importante et il faut poursuivre sur cette voie tout en plaçant notre priorité sur les aspects qui font de Shediac un des meilleurs endroits où vivre, a déclaré, Roger Caissie. Notre municipalité doit garder son cachet unique qui la différencie des autres. »



PROJETS PARC SOLAIRE

Le parc solaire de Shediac a été inauguré



Le premier parc solaire d'Énergie NB est maintenant en service et produit de l'énergie propre qui aidera deux bâtiments publics de Shediac à devenir parmi les premiers bâtiments à consommation énergétique nette zéro du pays.

Les partenaires du Projet de communauté énergétique intelligente de Shediac se sont réunis cet été à l'occasion d'un événement visant à célébrer les réussites du projet à ce jour, notamment la récente mise en service du parc solaire, ainsi que les plans pour l'avenir.

«Aujourd'hui, marque une étape importante non seulement pour la mise en service du parc solaire dans le cadre du Projet de communauté énergétique intelligente de Shediac; la recherche démontre également comment la technologie d'énergie renouvelable peut être intégrée au réseau électrique provincial d'une manière qui apporte de la valeur à tous les Néo-Brunswickois, a déclaré Lori Clark, présidente-directrice générale d'Énergie NB. Le lancement récent du nouveau

plan stratégique d'Énergie NB, "Dynamiser notre avenir", décrit les mesures supplémentaires que nous prévoyons de prendre pour investir dans une énergie plus propre et plus verte et pour passer à un réseau plus robuste et plus intelligent tout en devenant une entreprise de service public plus viable sur le plan financier.»

Depuis 2018, Énergie NB travaille avec la Ville de Shediac dans le cadre du Projet de communauté énergétique intelligente de Shediac en vue de doter la communauté d'énergie solaire. Le projet comporte également une étude sur l'énergie résidentielle à laquelle participent des centaines de propriétaires locaux, qui consiste notamment en l'essai de dispositifs intelligents, de la tarification selon l'heure de consommation et de ressources énergétiques décentralisées. Ces dispositifs permettent à Énergie NB de qui permettent de gérer la quantité d'énergie consommée et le moment où elle est consommée, tant dans les grands bâtiments commerciaux que dans les maisons. Le partenaire de technologie

Siemens Canada fait actuellement l'essai d'une plateforme de réseaux énergétiques à Shediac, qui aidera les services publics du monde entier à résoudre des problèmes de réseau similaires.

Dans le cadre du Projet de communauté énergétique intelligente de Shediac, Énergie NB a construit un parc solaire de 1,63 MW connecté au réseau qui se trouve sur un peu plus de quatre hectares de terre dans les limites de la ville de Shediac. Le parc alimente le réseau en énergie propre, ce qui contribuera à la réalisation de l'objectif visant à atteindre une consommation énergétique nette zéro du Centre multifonctionnel et du Centre des pensions du gouvernement du Canada. L'énergie renouvelable excédentaire du parc solaire sert à alimenter la communauté.

Les partenaires du Projet de communauté énergétique intelligente de Shediac sont : Énergie NB; la Ville de Shediac; et le Gouvernement du Canada (à savoir Ressources naturelles Canada; Innovation, Sciences et Développement économique Canada; et Conseil national de recherches Canada). Le projet s'inscrit également dans l'initiative du Réseau intelligent de l'Atlantique, une initiative de quatre ans financée par le gouvernement fédéral qui vise à soutenir des projets de technologie énergétique en Nouvelle-Écosse et au Nouveau-Brunswick.

Pour de plus amples renseignements, consultez : <https://www.nbpower.com/fr/grid-modernization/smart-grid-atlantic/shediac-smart-energy-community-project>

ORGANISMES

La rentrée scolaire fait également référence au lancement de nouvelle saison d'activités parascolaires, voici quelques idées d'activités auxquelles participer.

Hockey Mineur de Shediac Cap-pelé

<https://go.teamsnap.com/forms/389746>

Ringuette Shediac Cap-Pelé

<https://springette.ca/article/75944>

West Kent Female Hockey Association

register.hockeycanada.ca

Cadet

andrea.peters@cadets.gc.ca

Dance ENVY

<https://danceenvyshediac.com>

Club d'Âge d'or Acadien de Shediac

- dance en ligne
- yoga
- exercices
- ... et autres

506-532-3493

PICKLEBALL

Supporter la cause du Cancer du Sein en assistant à des duels dynamiques, le 14 octobre entre 8h et 15h30, à l'école LJR. Tous les profits de la journée iront à la Fondation du Cancer du sein. Vous êtes encouragé à porter la couleur Rose pour cette occasion. Pour plus d'informations : shediacpickleball1@gmail.com



CÉRÉMONIE DE RECONNAISSANCE



De gauche à droite : Maire de Shediac M. Roger Caissie, Jolyne Hebert (environnement), Carole Boucher (Animation & Leadership), Teresa Tugo (Art & Culture), Jacob Brown (Sport), Dominique Richard (Sport), Clara Richard (Sport), Harry Brown (Bénévole), Karine Boudreau et François Poirier (Entreprise), Ron Cormier (Implication communautaire)

Lors de la fête provinciale 2023, La Ville de Shediac a su respecter sa tradition de célébrer les individus, des organismes et des commerces de sa municipalité, qui ont su briller au courant de la dernière année. Voici les heureux élus :

ENVIRONNEMENT : **Association du bassin versant de la baie de la Shediac**

AFFAIRES : **Viva Shediac**

ARTS & Culture : **Shediac Philipines Community Organization**

SPORTS : **Jacob Brown, Clara Richard et Dominique Richard**

ANIMATION & LEADERSHIP : **Garderie Beauséjour**

BÉNÉVOLE DE L'ANNÉE : **Harry Brown**

SERVICE COMMUNAUTAIRE : **Pépère Boîte à lunch**

Mireille Godin en exposition à la Galerie Corrid'Art

Artiste autodidacte, Mireille Godin est originaire de Bertrand au Nouveau-Brunswick et habite maintenant à Shediac. Esprit créatif depuis son enfance, présentement elle consacre une partie de son temps entre sa création artistique et son travail de psychothérapeute. Durant ses études à la maîtrise en counseling et spiritualité à l'Université St-Paul à Ottawa, elle entreprend également des études en art-thérapie à l'Université du Québec. S'intéressant aussi à la sculpture, elle poursuit des cours à l'École d'art d'Ottawa avec la sculptrice Rose-Marie Breault-Landry. Au sud-est du Nouveau-Brunswick, elle suit des cours de dessins et de peinture à l'huile avec l'artiste Jules Landry. Elle participe à quelques ateliers de peinture à l'acrylique.



émotion ou sensation, ce qui peut l'inciter à vivre l'expérience du moment présent. C'est ce que l'on peut nommer la relation triangulaire entre le spectateur-l'œuvre-l'artiste où l'imaginaire devance le savoir.



Le vernissage se tiendra le dimanche 29 octobre 2023 entre 15h et 17h au Centre multifonctionnel de Shediac.

Démarche artistique

Appréciant la liberté de créer, dans un processus où elle suit son intuition et respecte sa spontanéité, elle se laisse inspirer par les couleurs du moment présent. Confiante que ses mains savent, avant même sa tête, elle laisse tout simplement le mouvement se faire, un mouvement insufflé par l'inconscient. Ses goûts pour un imaginaire non défini l'amènent de plus en plus vers la peinture abstraite, un monde aux multiples possibilités. Évitant ainsi d'emboîter des couleurs dans des formes définies, cette approche répond à un besoin de non-jugement et d'absence d'analyse lors du processus de création. Faire place à l'inconscient est l'objectif qu'elle se donne permettant ainsi aux couleurs de se rencontrer, se côtoyer, se fusionner. Le spectateur, quant à lui est invité à écouter de l'intérieur ce que le tableau lui reflète comme

NOUS

SHEDIAC

RECHERCHONS DES BÉNÉVOLES !

Pour faire du **tutorat** avec
les **enfants et adolescents**

**Une séance par semaine à partir
du début de l'année scolaire
2023-2024**

**Vous voulez supporter votre
communauté ? Envoyez un
courriel à notre représentante à
yvette.tougouri@cafi-nb.org
pour en savoir plus !**

Financé par / Funded by:
 Immigration, Réfugiés
et Citoyenneté Canada

 Immigration, Refugees
and Citizenship Canada

Utilisation des VTT dans les frontières de la Ville de Shediac

Le détachement de Shediac de la GRC a récemment indiqué au Conseil municipal et à l'administration de la Ville de Shediac qu'ils désirent obtenir l'aide de la population de la région en ce qui concerne l'utilisation des VTT par les jeunes.

Au cours des derniers mois, le détachement de Shediac de la GRC a reçu près d'une dizaine de plaintes concernant ce type de véhicule. Quelques-unes de ces plaintes étaient

pour une présence sur les routes et selon les autorités policières ce qui est plus inquiétant c'est qu'il y a eu deux collisions entre des véhicules et des VTT conduits par des personnes d'âge mineur de moins de 16 ans qui ne portaient pas de casque. Les deux événements ont entraîné des blessures sérieuses.

La GRC désire donc avertir les parents que depuis le mois de janvier, 47 plaintes ont été enregistrées concernant

les VTT et huit de ces dossiers étaient des collisions avec des blessures.

Ces jeunes sont sous la responsabilité des parents et ils devraient être au courant des déplacements de ces jeunes utilisateurs, en plus du fait qu'ils le font sans casque ou de ceinture de sécurité.

Pour plus d'informations sur les bonnes pratiques des véhicules tout terrain, vous pouvez consulter le site internet de QuadNB au <http://quadnb.ca/secureite/>.

Sécurité à vélo

Shediac a un magnifique réseau de sentiers qui comprend plus de 12 km. Vous avez été nombreux à utiliser les sentiers lors de la dernière année et nous remarquons une augmentation d'achalandage à la suite du succès des vélos électriques. L'administration de la Ville souhaite vous partager le type de comportement à employer pour chacun des types d'usagés.

Règlement obligatoire pour l'usage des sentiers de la Ville de Shediac :

- Port du casque protecteur
- Usage de vélo et de vélo électrique seulement, aucun véhicule motorisé n'est permis
- Déplacez-vous sur l'accotement du chemin, dans le sens le même sens

des voitures et non sur les trottoirs ou en sens inverse.

La bonne étiquette de l'usage et du partage des sentiers

- Avertir de votre arrivée, et dépassement à l'aide d'une clochette, ou de la voix. Aviser que vous passerez à la gauche. Ralentir votre vitesse afin de laisser le temps aux gens de réaliser que vous arrivés.
- Ajuster votre vitesse à la densité du Traffic sur les sentiers. Roulez dans vos limites. Adapter votre vitesse à l'environnement et aux usagés des sentiers. Nous vous encourageons de ne pas dépasser 20 km/h sur les sentiers de la Ville.

- Dans les cas de grand achalandage, informer les autres usagés des sentiers si vous arrêtez. Envisagé que votre décision peut affecter les autres.
- Respecter le sens du trafic. Garder la droite si vous êtes seule, ou regrouper votre groupe à la droite du sentier lorsque vous croisez des usagés.
- Les dépassements se font par la gauche et avec plus de 1 mètre de distance.
- Avoir le contrôle de votre animal de compagnie afin qu'il ne nuise pas au déplacement des autres usagés des sentiers.

Finalement, faites preuve de courtoisie! Saluer les gens!

Festival d'Automne



29
SEPTEMBRE

**SOIRÉE DES
SORCIÈRES**



01
OCTOBRE

**JOURNÉE J'ME
SENS BIEN**



07
OCTOBRE

**SOIRÉE
WHISKY**



08
OCTOBRE

**DIMANCHE
ACOUSTIQUE
AVEC LES MAZ**



13
OCTOBRE

**BANQUET
DE LA RÉCOLTE**



14
OCTOBRE

**VENTE
DÉBARRAS
COMMUNAUTAIRE**



14
OCTOBRE

**SOIRÉE SWING
DES ANNÉES 40**



12 ET 26
OCTOBRE

GHOST TOUR



19
OCTOBRE

SOIRÉE CONTES
EN COLLABORATION AVEC
LE SALON DU LIVRE DE DIEPPE



21
OCTOBRE

**JOURNÉE
COMMUNAUTAIRE**



22
OCTOBRE

CONFÉRENCE
EN COLLABORATION AVEC
LE SALON DU LIVRE DE DIEPPE



**CONCOURS DE
CITROUILLE**
VISITEZ EXPERIENCESHEDIAC.CA
POUR PLUS D'INFORMATIONS.

30
SEPTEMBRE



**JOUR DE LA
RÉCONCILIATION**

12 AU 31
OCTOBRE



**ACTIVITÉS
SPÉCIALES
D'HALLOWEEN**

11
NOVEMBRE



**JOUR DU
SOUVENIR**

23
NOVEMBRE



**ILLUMINATION
DE L'ARBRE DE
L'ESPOIR**

24
NOVEMBRE



**PARADE
DE NOËL**

1 ET 2
DÉCEMBRE



**LE WEEK-END
DE RABAIS
CENTRE-VILLE**

02
DÉCEMBRE



**CONCERT
DE NOËL**

2 ET 3
DÉCEMBRE



**PHOTO AVEC
LE PÈRE NOËL
(8H-12H)**

03
DÉCEMBRE



**PATINAGE AVEC
LE PÈRE NOËL
(16H20-17H20)**

07
DÉCEMBRE



**ATELIER
DE BD
THÈME NOËL À CONFIRMER**

9 ET 10
DÉCEMBRE



**MARCHÉ
DE NOËL**

15
DÉCEMBRE



**FILM DE NOËL
FAMILIAL**